

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SÍNTESIS INFORMATIVA MIÉRCOLES, 24 DE SEPTIEMBRE DE 2025



Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

“NO ESTÁ DIRIGIDO CONTRA NADIE” PERFILAN NUEVAS REGLAS ANTIDUMPING EN T-MEC

El acuerdo, publicado este martes en el Diario Oficial de la Federación, la Canadá Gazette y en el Federal Register of Estados Unidos, obliga a las tres naciones a establecer reglas de procedimiento para la revisión de resoluciones definitivas en casos de dumping o subsidios prohibidos. [Finanzas](#)

AFIRMA GOBERNADORA AVANZA COMBATE FRONTEL A LA CORRUPCIÓN EN BC

La gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda encabezó la Novena Jornada contra la Corrupción en Baja California, en donde destacó que su gobierno está marcando un antes y un después en el combate a la corrupción al presentar 51 denuncias por irregularidades en la función pública. [Pág. 2](#)



www.lavozdelafrontera.com.mx



MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | MIÉRCOLES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2025 | AÑO XII | NO. 21984 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00



LANZA UN REGAÑO DE 56 MINUTOS EN LA ONU

El presidente de EU, Donald Trump, dirigió en la Asamblea General de la ONU un regaño incendiario en el que acusó a países europeos de la inmigración ilegal, un fenómeno, a su juicio, alentado por la misma ONU. [Mundo](#)

USO OBLIGATORIO EN LA DSPM

Activan en agentes de tránsito 200 bodycams

CELESTE ESPINOZA

Los oficiales que apaguen la cámara serán sancionados, advierte Sindicatura Municipal

Los oficiales de la Unidad de Tránsito de la Dirección de Seguridad Pública Municipal (DSPM) en Mexicali ya tienen mandado obligatorio las “bodycams” ante cualquier intervención donde un ciudadano se encuentre involucrado

Al confirmar lo anterior el titular de la dependencia, Luis Felipe Chan Baltazar, declaró que para ello se adquirieron 200 cámaras corporales que apenas se implementaron y estos serán utilizados por el cuadro de mando el director subdirector, el área de informática y la Unidad del Centro Estratégico.

“Todas las intervenciones debida entre en vigor, en contraste, rechazaron crear un reglamento para que no fuera aprobado por el cabildo. Precisó que desde el año pasado se adquirieron 200 cámaras corporales que apenas se implementaron y estos serán utilizados por el cuadro de mando el director subdirector, el área de informática y la Unidad del Centro Estratégico.

“Todas las intervenciones debida entre en vigor, en contraste, rechazaron crear un reglamento para que no fuera aprobado por el cabildo”, reiteró Chan Baltazar.

Al respecto, el sindicó procurador Oscar Vega Martínez afirmó que los uniformados que apaguen su cámara en alguna intervención, se les cuestionará su motivo y en caso de no ser justificado, tendrán una sanción ante Sindicatura que va desde la amonestación hasta la suspensión del cargo. [Pág. 15](#)

60 ALUMNOS AFECTADOS Sin clases en CAM por falta de refris

Docentes y padres de familia del plantel “Eduardo Huet” protestaron porque sus hijos no han podido iniciar el ciclo escolar. [Pág. 4](#)



INVESTIGACIÓN CONTINÚA Detienen a 3 por quema en Fiscales

Tres personas podrían ser vinculadas a proceso por actos incendiarios en Tijuana y Ensenada, informó la fiscal general. [Pág. 15](#)

FALTA DE MEDICAMENTOS Incumplen entregas 34 farmacéuticas

El Gobierno federal señaló a 34 farmacéuticas por incumplir en la entrega de insumos médicos a los hospitales del sector Salud. [Pág. 15](#)



ESTO

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

GH GRUPO
HEALY

VIVA MÉXICO
WWW.ELIMPARIAL.COM/ MEXICALI

LA CRÓNICA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Miércoles 24 DE SEPTIEMBRE DE 2025

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 1314 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

FIRMA BC PACTO ANTICORRUPCIÓN Y EN FAVOR DE TRANSPARENCIA

En el inicio de la Novena Jornada contra la Corrupción en Baja California, la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda anuncia la 'Estrategia Estatal de Combate a la Corrupción'.

DAI MEXICALI



26 SEP
12 OCT
FEX

CADA VEZ ¡MÁS CHILAS!

FESTAS DEL SOL
2025



(686) 557 4801
LACRONICA.COM

WHATSAPP
984 112 8454

TWITTER
LACRONICA.COM

FACEBOOK
LACRONICA.COM

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
VIDEOSLACRONICA

TIK TOK
LACRONICA.COM



Papel Reciclado

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | MIÉRCOLES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2025 | AÑO XXXV | NO. 12.271 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIJUÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



NEXT ENERGY
Alejandro "N" llevará su proceso en libertad
El directorio del banco fiduciario fue vinculado a proceso por uso ilícito de atribuciones y facultades en la firma del contrato con BC. [Pág. 6](#)

AUTORES MATERIALES
Tres detenidos por la quema de autos en FGE
La fiscal general, Ma. Elena Andrade, atribuyó los atentados al trabajo que han realizado y calificó los ataques como acciones cobardes. [Pág. 7](#)



EN LO QUE VA DEL AÑO, DE ACUERDO CON LA FGE

Tijuana ha reportado 1,100 desapariciones

GIOVANNY URENDA

En Tecate y Playas de Rosarito la cifra oscila entre 200 y 300 personas, dijo Fidel Corvera

El número de reportes para encontrar personas no localizadas en el transcurso de este año asciende a mil 100 aproximadamente sólo en Tijuana, de acuerdo con Fidel Corvera Gutiérrez, fiscal de unidades especializadas

"Tazamos hablando que hay

un rezago de 300 personas sin localizar", detalló el fiscal de unidades especializadas.

Justo esta semana la FGE informó en un breve comunicado

de prensa que la Agencia Estatal de Investigación (AEI) localizó a

seis personas que habían sido reportadas como desaparecidas, to

das ellas en buen estado de salud.

Tres de las personas localizadas son menores de edad, de 13 a 14

y 15 años, mientras que el resto son tres hombres, uno de 18 años otro de 25 y un adulto de la tercera edad con 67 años.

Sobre las alrededor de 100 personas encontradas sin vida el lo que va del año, detalló que algunos estaban en fosas clandestinas, pero la mayoría fueron recogidas por el Semefo. "Los avientan en la vía pública o en algún paraje solitario", añadió. [Pág. 1](#)



Trump lanza regaño de 56 minutos a la ONU

Le correspondían 15 minutos, pero Donald Trump extendió su participación en la Asamblea General de la ONU con un discurso incendiario, en el que reprochó la inmigración ilegal europea y el cambio climático. [Mundo](#)

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

— VIVA MÉXICO —
www.ELFRONTERA.COM.MX

FRONTERA \$12 PESOS

Miércoles 24 DE SEPTIEMBRE DE 2013

FIRMA BC PACTO ANTICORRUPCIÓN Y EN FAVOR DE TRANSPARENCIA

En el inicio de la Novena Jornada contra la Corrupción en Baja California, la gobernadora Marlene del Pilar Ávila Olmeda anuncia la "Estrategia Estatal de Combate a la Corrupción".

ESTADOS

RODAR HOGAR

RECETARIO SABOR MEXICO

3 ESPECTACULOS

ESTACIONES DE TRANSPORTE



99.99
29.99
DOMICILIO
ENVIO GRATIS

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- NACIONALES

LA JORNADA.

"RENOVACIÓN DEL PODER JUDICIAL NO ES UN BORRÓN Y CUENTA NUEVA": TEPJF

Ciudad de México. La nueva integración del Poder Judicial "no es un borrón y cuenta nueva" sino un capítulo inédito que obliga a las personas juzgadoras a responder a las demandas de la sociedad, dijo Mónica Soto, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/09/23/politica/renovacion-del-poder-judicial-no-es-un-borrón-y-cuenta-nueva-tepjf>

W RADIO.

"NUEVO PODER JUDICIAL BUSCA ERRADICAR REZAGO EN LA IMPARTICIÓN DE JUSTICIA": MÓNICA SOTO

Las personas juzgadoras elegidas recientemente tienen la enorme oportunidad de erradicar el rezago histórico del Nuevo Poder Judicial de la Federación, aseguró la magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Soto Fregoso.

<https://wradio.com.mx/2025/09/23/nuevo-poder-judicial-busca-erradicar-rezago-en-la-imparticion-de-justicia-monica-soto/>

LA JORNADA.

"ASEGURAN CONSEJEROS DEL INE QUE VOTAN EN TOTAL LIBERTAD Y SIN PRESIONES"

Ciudad de México. Ninguna valoración debe ser objeto de persecución administrativa o sanción externa, advirtieron los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE); también dijeron que votan en libertad, sin presiones.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/09/24/politica/aseguran-consejeros-del-ine-que-votan-total-libertad-y-sin-presiones>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

ANIMAL POLÍTICO.

“INE INICIA PROCEDIMIENTO CONTRA CONSEJERAS POR POSPONER CONSULTA DE REVOCACIÓN DE MANDATO DE AMLO”

El Órgano Interno de Control del Instituto Nacional Electoral (INE) abrió un procedimiento de responsabilidades en contra de las consejeras Dania Ravel y Claudia Zavala, por votar en diciembre de 2021 por posponer la consulta de Revocación de Mandato de Andrés Manuel López Obrador.

<https://animalpolitico.com/politica/ine-procedimiento-consejeras-revocacion-mandato-amlo>

EXPANSIÓN POLÍTICA.

“INE INICIA PROCEDIMIENTO CONTRA CONSEJERAS POR POSPONER CONSULTA DE REVOCACIÓN DE MANDATO”

El Órgano Interno de Control del Instituto Nacional Electoral (INE) abrió un procedimiento de responsabilidades en contra de los consejeros Dania Ravel y Claudia Zavala, ya que en diciembre 2021 votaron a favor de posponer actividades para llevar a cabo la Revocación de Mandato de Andrés Manuel López Obrador.

<https://politica.expansion.mx/mexico/2025/09/22/ine-inicia-procedimiento-contra-consejeras-por-posponer-revocacion-de-amlo>

ARISTEGUI NOTICIAS.

“PODRÍAN SUSPENDERNOS O INHABILITARNOS”: CONSEJERA DEL INE

Dania Ravel Cuevas, Consejera Electoral del INE, explicó que fue notificada sobre un procedimiento administrativo por la decisión de posponer en 2021 la consulta de revocación de mandato debido a falta de recursos. Señaló que, de prosperar la acusación, las consecuencias podrían ser suspensión del empleo, destitución, sanción económica o inhabilitación temporal para desempeñar cargos públicos, y advirtió que esta situación podría inhibir el ejercicio libre de los votos y afectar la autonomía del INE.

<https://aristeguinoticias.com/230925/enterate/podrian-suspendernos-o-inhabilitarnos-consejera-ine-enterate/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

LA CRÓNICA.

“SHEINBAUM VISITARÁ MEXICALI EL VIERNES EN GIRA DE RENDICIÓN DE CUENTAS”

Ciudad de México (GH).- La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo confirmó su visita a Baja California el viernes. La mandataria visitará Mexicali como parte de su gira de rendición de cuentas, que incluye a todos los estados del País.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/09/24/sheinbaum-visitara-mexicali-el-viernes-en-gira-de-rendicion-de-cuentas/>

ZETA.

“PRESENTA PRI OLA DE DENUNCIAS CONTRA JULIETA, AYALA Y RUIZ URIBE”

Una ola de denuncias derivadas de presuntos actos anticipados de campaña y de uso de recursos públicos para promoción personalizada, fueron anunciadas por la dirigencia estatal del PRI, durante la tarde del martes 23 de septiembre. Los actores políticos de Morena a quienes va dirigida la querella, tanto ante la Fiscalía General de la República (FGR) como ante los órganos electorales, fue presentada por el abogado tricolor, Joel Abraham Blas Ramos, quien acompañó al dirigente estatal, Álvaro Aldrete, quien anunció las quejas interpuestas contra los senadores Julieta Ramírez Padilla y Armando Ayala Robles; así como al ex Delegado Jesús Alejandro Ruiz Uribe.

<https://zetatijuana.com/2025/09/presenta-pri-ola-de-denuncias-contra-julieta-ayala-y-ruiz-uribe/>

AFN TIJUANA.

“PT PRESENTARÁ A SUS CANDIDATOS ANTE LA CIUDADANÍA, NO EN EVENTOS DE ÉLITE”: BLÁSQUEZ

TIJUANA BC 23 DE SEPTIEMBRE DE 2025 (AFN).- El Partido del Trabajo (PT) presentará a sus candidatos directamente a la ciudadanía, y no en eventos entre élites, aseguró Marco Antonio Blásquez Salinas, coordinador de ese partido en Tijuana.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/168462_pt_presentara_a_sus_candidatos_annte_la_ciudadania_no_en_eventos_de_elite_blaquez#ver_nota

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- NACIONALES

FRONTERA.

“SHEINBAUM PIDE REVISAR DENUNCIA DE MAL USO DE RECURSOS DEL RAMO 33 EN ENSENADA”

Ciudad de México (GH).- La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo pidió que se revise el caso de la denuncia sobre el presunto mal uso de los recursos federales del ramo 33 en Ensenada.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/09/24/sheinbaum-pide-revisar-denuncia-de-mal-uso-de-recursos-del-ramo-33-en-ensenada/>

EL ECONOMISTA.

“SERGIO GUTIÉRREZ LUNA DESCONOCE SU DENUNCIA CONTRA CONSEJEROS DEL INE”

El diputado federal de Morena, Sergio Gutiérrez Luna, desconoció la denuncia que interpuso en 2021 en contra de los consejeros del INE que votaron por suspender la Revocación de Mandato del entonces presidente Andrés Manuel López Obrador, ello al asegurar que es un asunto “superado” y que incluso ya ni se acordaba de haberla interpuesto; agregó que enviará un escrito al OIC del INE en busca de cerrar el caso.

<https://www.eleconomista.com.mx/politica/sergio-gutierrez-luna-desconoce-denuncia-consejeros-ine-20250923-778452.html>

ARISTEGUI NOTICIAS.

“YA NO TIENE CASO” DENUNCIA CONTRA CONSEJEROS DEL INE: GUTIÉRREZ LUNA

El diputado Sergio Gutiérrez Luna (Morena) señaló que la denuncia contra consejeras y consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), que interpuso en 2021 ante el Órgano Interno de Control (OIC) del Instituto, es un asunto que se quedó sin materia y actualmente “no tiene mayor relevancia”.

<https://aristeguinoticias.com/2309/mexico/ya-no-tiene-caso-denuncia-contra-consejeros-del-ine-gutierrez-luna/>

MILENIO.

“PIDEN A COMISIÓN PARA LA REFORMA ELECTORAL MÁS APOYO PARA GRUPOS VULNERABLES”

La Comisión Presidencial para la Reforma Electoral recibió las propuestas de inclusión de espacios en puestos de elección popular para grupos sociales como migrantes, mujeres, personas de la diversidad sexual, entre otros.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://www.milenio.com/politica/piden-a-comision-para-reforma-electoral-mas-apoyo-a-grupos-vulnerables>

EXCELSIOR.

“BELAUNZARÁN VE ‘BURLA’ EN FOROS PARA LA REFORMA ELECTORAL”

El experredista Fernando Belaunzarán Méndez sostuvo **que** conceder cinco minutos para hablar de lo que será la reforma electoral “es una burla” que se parece más a un ejercicio de “micromonólogo para desahogarse”.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/belaunzaran-ve-burla-foros-para-reforma-electoral/1741485>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“AVANZA TRANSPARENCIA DEL SERVICIO PÚBLICO Y COMABTE FRONTAL A CORRUPCIÓN EN BC”: GOBERNADORA

La gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda encabezó el inicio de la Novena Jornada contra la Corrupción en Baja California, evento organizado por la Secretaría Anticorrupción y de Buen Gobierno de Baja California en el que participaron expertos y autoridades de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial de la entidad.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/avanza-transparencia-del-servicio-publico-y-combate-frontal-a-corrupcion-en-bc-gobernadora-25923599>

FRONTERA.

“FIRMA BC PACTO ANTICPRRUPCIÓN Y EN FAVOR DE TRANSPARENCIA”

Mexicali, BC.- La gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda encabezó el inicio de la Novena Jornada contra la Corrupción en Baja California, evento organizado por la Secretaría Anticorrupción y de Buen Gobierno de Baja California en el que participaron expertos y autoridades de los poderes Ejecutivo, Legislativo y Judicial de la entidad.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/09/24/avanza-bc-en-transparencia-del-servicio-publico-y-combate-frontal-a-la-corrupcion-gobernadora-marina-del-pilar/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

FRONTERA.

“AVANZA OBRA EN CORREDOR 2000”

Rosarito, BC.- Las obras de rehabilitación del Corredor 2000 llegarán a Rosarito, mencionó la gobernadora Marina del Pilar Ávila, al precisar que estos trabajos iniciaron la semana pasada y tendrán un gran impacto para este municipio.

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2025/09/23/si-o-si-llegara-a-rosarito-gobernadora-garantiza-rehabilitacion-del-corredor-2000/>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“AYUNTAMIENTO DE MEXICALI BRINDARÁ ATENCIÓN TEMPORAL EN EXPLANADA DEL PALACIO MUNICIPAL”

Mexicali, Baja California.- Debido a trabajos de mantenimiento en el sistema eléctrico del Palacio Municipal, el Ayuntamiento de Mexicali ha trasladado temporalmente la atención ciudadana a la explanada del edificio, donde se han instalado carpas y módulos informativos.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/09/24/ayuntamiento-de-mexicali-brindara-atencion-temporal-en-explanada-del-palacio-municipal/>

- TIJUANA

LA JORNADA BC.

“REGRESA BURGUEÑO A CBTIS EN QUE ESTUDIÓ PARA COMPARTIR EXPERIENCIA CON ESTUDIANTES”

Tijuana, 23 de septiembre. En el marco del 47 aniversario del Centro de Bachillerato Tecnológico Industrial y de Servicios (CBTIS) 116, el presidente municipal, Ismael Burgueño Ruiz, participó en el Panel de Egresados Exitosos, donde compartió su experiencia como alumno de esta institución, así como los valores que lo formaron y lo impulsaron.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/regresa-burgueno-a-cbtis-en-que-estudio-para-compartir-experiencia-con-estudiantes/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

CONGRESO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“RECHAZAN EN COMISIONES CUENTA PÚBLICA 2023 DEL AYUNTAMIENTO DE ENSENADA”

La cuenta pública 2023 del Ayuntamiento de Ensenada fue rechazada por la Comisión de Fiscalización y Gasto Público del Congreso del Estado de Baja California, tras detectar diversas irregularidades en el manejo de recursos públicos.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/rechazan-en-comisiones-cuenta-publica-2023-del-ayuntamiento-de-ensenada-25921830>

PUNTO NORTE.

“POR MILLONES DE PESOS EN DESVÍOS E IRREGULARIDADES EN LICITACIONES, REPRUEBAN CUENTA PÚBLICA DE ARMANDO AYALA COMO ALCALDE DE ENSENADA”

Mexicali. – Por falta de documentos que comprueben adquisición de material y equipo, irregularidades en contratos, así como el pago de obligaciones patronales, la Comisión de Fiscalización del Gasto Público del Congreso del Estado reprobó la cuenta pública del año 2023 al Ayuntamiento de Ensenada, bajo la administración del entonces presidente municipal Armando Ayala Robles, quien hoy es senador por Morena

<https://puntonorte.info/2025/09/23/por-millones-de-pesos-en-desvios-e-irregularidades-en-licitaciones-reprueban-cuenta-publica-de-armando-ayala-como-alcalde-de-ensenada/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“VAN POR EXHORTO A LA FISCALÍA PARA INVESTIGAR A ARACELI BROWN EN BC”

Desde el Congreso del Estado de Baja California se presentará un exhorto dirigido a la Fiscalía General del Estado (FGEBC) para que investigue los vínculos entre la ex presidenta municipal de Playas de Rosarito y actual diputada federal, Hilda Araceli Brown Figueredo, con el Cartel de Sinaloa, señalado por el Departamento del Tesoro de Estados Unidos.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/van-por-exhorto-a-la-fiscalia-para-investigar-a-araceli-brown-en-bc-25922513>

LA JORNADA BC.

“VIOLENCIA DE GÉNERO ES ‘ALARMANTE’ DENTRO DE INSTITUCIONES PÚBLICAS; PROPONEN CURSOS PARA ERRADICARLA”

Mexicali, 22 de septiembre. El diputado local, Diego Alejandro Lara Arregui, propuso reformar la Ley del Servicio Civil de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado y Municipios de Baja California, con la finalidad de obligar a todos los servidores públicos a asistir a capacitaciones y cursos en materia de perspectiva de género.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/violencia-de-genero-es-alarmante-dentro-de-instituciones-publicas-proponen-cursos-para-erradicarla/>

LA JORNADA BC.

“EXHORTAN A SEPROA A INFORMAR EN PROYECTO DE CONDUCCIÓN DE AGUA RESIDUAL”

Tijuana, 23 de septiembre.- El diputado Adrián Humberto Valle Ballesteros exhortó al titular de la Secretaría para el Manejo, Saneamiento y Protección del Agua (SEPROA) y al director de la Comisión Estatal del Agua (CEA) a informar sobre la viabilidad técnica del proyecto de conducción de agua residual que trasladaría efluentes de las plantas de tratamiento Arturo Herrera, La Morita y Cueros de Venado de Tijuana.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/exhortan-a-seproa-a-informar-en-proyecto-de-conduccion-de-agua-residual/>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“NECESARIO ESPERAR A QUE TERMINEN INVESTIGACIONES SOBRE ARACELI BROWN”

Después que el el gobierno estadounidense a través del Departamento del Tesoro reveló que investiga a la ex alcaldesa de Playas de Rosarito y actual diputada federal, Araceli Brown Figueredo, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Mexicali (CCE), Octavio Sandoval López, opinó que es necesario esperar a ver qué otra información da a conocer el gobierno estadounidense, además de ver si las autoridades federales mexicanas eventualmente realizan una investigación propia.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/necesario-esperar-a-que-terminen-investigaciones-sobre-araceli-brown-25920330>

- TIJUANA

FRONTERA.

“PIDE IP FORTALECER INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURA, SEGURIDAD Y EDUCACIÓN EN BC”

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

Tijuana BC.- Para el Plan de Egresos 2025 de Baja California, se espera que los rubros de infraestructura, seguridad y educación pública deben ser los más fortalecidos y prioritarios en cuanto a asignación de recursos, planteó la Confederación Patronal de la República Mexicana en Tijuana (Coparmex).

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/09/23/pide-ip-fortalecer-inversion-en-infraestructura-seguridad-y-educacion-en-bc/>

AFN TIJUANA.

“PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD CRECIÓ UN 10% EN TRES MESES”: CCE TIJUANA

TIJUANA BC 23 DE SEPTIEMBRE DE 2025 (AFN).- Un estudio realizado por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) de Tijuana, reveló que el 32 por ciento de la población ha sido víctima de “cobro de piso” en esta ciudad, informó su presidente Roberto Lyle Fitch.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/168452_percepcion_de_inseguridad_crecio_un_10_por_ciento_en_tres_meses_cce_tijuana#ver_nota

JUSTICIA / LEGALIDAD

UNIRADIO INFORMA.

“EL PODER JUDICIAL DE BAJA CALIFORNIA TIENE TODO LISTO PARA SU TERCERA CARRERA ATLÉTICA EN MEXICALI”

Mexicali.- El Poder Judicial de Baja California, informó en una atención a medios de comunicación, la realización de la Tercera Carrera Atlética, evento deportivo que tiene como propósito la integración y la promoción de la actividad física entre las personas trabajadoras de esta institución y la ciudadanía.

<https://www.uniradiobaja.com/gobierno/el-poder-judicial-baja-california-tiene-todo-listo-su-tercera-carrera-atletica-mexicali-n844314>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“COLEGIO DE ABOGADOS: SIN FALLAS GRAVES EN JUECES LOCALES, PERO ALERTAN RIESGO DE INJERENCIA EN EL ÁMBITO FEDERAL”

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

No se han registrado problemas graves en cuanto a eficiencia de sentencias o violaciones hacia justiciables a nivel local, expuso el presidente del Colegio de Abogados de Tijuana, Daniel Avitia Beltrán.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/colegio-de-abogados-sin-fallas-graves-en-jueces-locales-pero-alertan-riesgo-de-injerencia-en-el-ambito-federal-25914769>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“EN TIJUANA, NOTARIOS DESCARTAN PRESIONES DEL CRIMEN ORGANIZADO”

A diferencia de lo que se ha denunciado en el interior de la República, en Baja California y en particular en Tijuana, no se tiene registro de que notarios sean orillados por el crimen organizado a respaldar despojos a empresas y particulares.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/en-tijuana-notarios-descartan-presiones-del-crimen-organizado-25920197>

EL SOL DE TIJUANA.

“COLECTIVOS DE TIJUANA PRETENDEN TRASLADARSE A SAN FELIPE PARA APOYAR A LA ACTIVISTA PATRICIA OROZCO”

Tras el asesinato este lunes del nieto de la activista Patricia Orozco, colectivos de búsqueda de personas en Tijuana anunciaron que planean trasladarse a San Felipe para brindarle apoyo, informó Angélica Ramírez, integrante de Una Nación Buscando T.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/colectivos-de-tijuana-pretenden-trasladarse-a-san-felipe-para-apoyar-a-la-activista-patricia-orozco-25668463>

- SAN QUINTÍN

FRONTERA.

“ARRANCA PROYECTO DE ATLAS DE RIESGO PARA SAN QUINTÍN”

Ensenada BC.- Con el fin de fortalecer el ordenamiento territorial y de desarrollo urbano de San Quintín, arrancó oficialmente el proyecto oficial del Atlas de

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

Riesgo para dicho municipio con el apoyo de Compañías Mexicanas de la Construcción en Ensenada (Comice).

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/09/23/arranca-proyecto-de-atlas-de-riesgo-para-san-quintin/>

EDUCACIÓN / CULTURA

- ENSENADA

FRONTERA.

“RECONOCEN LABOR DE MAESTRAS INDÍGENAS EN BC”

Ensenada BC.- En el marco del Día Internacional de la Mujer Indígena, la Secretaría de Educación de Baja California llevó a cabo el foro “Maestra indígena, 50 años preservando lenguas, raíces y futuro desde el corazón del aula”.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/09/22/reconocen-labor-de-maestras-indigenas-en-bc/>

SALUD

- TIJUANA

FRONTERA.

“PIDEN ESTRATEGIAS INTEGRALES PARA COMBATIR RICKETTSIA EN TIJUANA”

Tijuana BC.- El sacrificio de perros no solucionará el problema que existe en Tijuana con la rickettsia, enfermedad transmitida por la mordedura de garrapatas en humanos. Es necesario actuar en coordinación entre las autoridades y la ciudadanía

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/09/23/piden-estrategias-integrales-para-combatir-rickettsia-en-tijuana/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SEGURIDAD PÚBLICA

UNIRADIO INFORMA.

“REPORTA FISCALÍA ESTATAL TRES DETENIDOS POR ATAQUES A SUS INSTALACIONES EN TIJUANA Y ENSENADA”

TIJUANA.- Luego de los atentados registrados el pasado fin de semana en Tijuana y Ensenada, tres personas fueron detenidas como presuntos autores materiales de los hechos.

<https://www.uniradiobaja.com/policiaca/reporta-fiscalia-estatal-tres-detenidos-ataques-sus-instalaciones-tijuana-ensenada-n844264>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ACTIVAN EN AGENTES DE TRÁNSITO 200 BODYCAMPS”

Los oficiales de la Unidad de Tránsito de la Dirección de Seguridad Pública Municipal (DSPM) en Mexicali utilizarán de manera obligatoria las “bodycams” o cámaras corporales que se colocarán en el pecho y éstas se tendrán que activar ante cualquier intervención donde un ciudadano se encuentre involucrado, confirmó el titular de la dependencia, Luis Felipe Chan Baltazar.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/unidad-de-transito-de-dspm-utilizara-de-forma-obligatoria-bodycams-para-intervenciones-25916402>

- TIJUANA

ZETA.

“URGE UN ‘GOLPE DE TIMÓN’ EN MATERIA DE SEGURIDAD Y JUSTICIA EN BAJA CALIFORNIA”: FLORES CAMPBELL

Edgardo Flores Campbell, presidente del Comité Ciudadano de Seguridad Pública de Tijuana, urgió a las autoridades a que haya un “golpe de timón” en materia de seguridad y justicia en Baja California, ya que se han normalizado los homicidios y la delincuencia organizada se ha apoderado de espacios de esparcimiento en su disputa por territorio, poder y dinero.

<https://zetatijuana.com/2025/09/urge-un-golpe-de-timon-en-materia-de-seguridad-y-justicia-en-baja-california-flores-campbell/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

EL SOL DE TIJUANA.

“FGE EN TIJUANA HA RECIBIDO MIL 100 DENUNCIAS POR DESAPARICIÓN DE PERSONAS EN 2025”

El número de reportes para encontrar personas no localizadas en el transcurso de este año asciende a mil 100 aproximadamente solo en Tijuana, de acuerdo con Fidel Corvera Gutiérrez, fiscal de unidades especializadas de la Fiscalía General del Estado (FGE).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/fge-en-tijuana-ha-recibido-mil-100-denuncias-por-desaparicion-de-personas-en-2025-25922727>

- ROSARITO

FRONTERA.

“CRECE DELITO EN ROSARITO CON ARACELI BROWN”

Rosarito, BC.- Durante los 5 años del mandato de Araceli Brown Figueredo en la alcaldía de Rosarito, los delitos se incrementaron en un 35%, comparado con el mismo lapso de sus antecesores, logrando acumular 21 mil 721 delitos, contra 16 mil 411 de acuerdo con estadísticas de la Secretaría de Seguridad Ciudadana del Estado

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2025/09/22/con-araceli-brown-los-delitos-en-rosarito-aumentaron-un-35/>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“RUIZ URIBE APENAS RENUNCIÓ Y REALIZÓ ACTO MULTITUDINARIO”

TIJUANA BC 23 DE SEPTIEMBRE DE 2025 (AFN).- Bajémosle un poquito la presión a la olla, por toda la candente información que surgió en los últimos días y vamos con algo político que teníamos pendiente, antes de que llegara el "tsunami" del Departamento del Tesoro de los Estados Unidos que, conmocionó a la entidad.

Apenas dejó su cargo como delegado Federal del Bienestar en Baja California y Jesús Alejandro Ruiz Uribe encabezó una reunión multitudinaria para "exhibir músculo" y aunque no estuvieron, como en el informe de Armando Ayala Robles, funcionarios de los tres niveles de gobierno y de los congresos, ni tampoco la gobernadora de la entidad, Marina

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

del Pilar Ávila Olmeda, sí congregó -según dijeron organizadores y algunos participantes- a por lo menos dos millares de personas.

La salida de Ruiz Uribe de la posición que ocupó durante 7 años, fue atribuida a diversas causas y ninguna sobresalió de la otra, pero lo que sí fue cierto, según habrían dicho sus cercanos, a partir de esa renuncia "se le vería hasta en la sopa".

(No sé cómo le podríamos llamar al hecho de que así se le vio con las "carteleras de la discordia" que aparecieron por toda la entidad, cubriendo cada rincón de Baja California).

Pero al margen de eso, lo pudimos apreciar en un evento que se llamó "Fiesta Mexicana Entre Amigos", que en la práctica podría considerarse el arranque de la precampaña de este tijuano-ensenadense.

Entre los asistentes destacaron a compañeros de la oficina que dejó el 15 de septiembre, así como empresarios que le apoyan, representantes de organizaciones civiles, líderes de colonias populares y profesionistas.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/168455_ruiz_uribe_apenas_renuncio_y_realizo_acto_multitudinario#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

CASO BROWN... TEMA FEDERAL... VIOLENCIA...

El caso en el que se vio envuelta la ex alcaldesa de Rosarito, ARACELI BROWN, luego de los recientes señalamientos del Departamento del Tesoro de Estados Unidos que la vinculan presuntamente con el Cártel de Sinaloa, ha dejado intranquilos tanto a políticos como empresarios, pues ni las declaraciones de la presidenta CLAUDIA SHEINBAUM han abonado a mantener la calma entre ambos sectores, pues varios partidos han enviado exhortos a la Fiscalía General del Estado (FGE) para que investigue los presuntos vínculos entre la actual diputada federal por Morena con dicha organización delictiva.

Al respecto, la diputada local panista MARIA YOLANDA GAONA MEDINA, aseguró que los señalamientos del gobierno estadounidense tienen relación con la situación de inseguridad que se vive en Baja California, por lo que el partido presentará en la sesión ordinaria del Congreso del Estado un exhorto a la FGE para que investigue dichos señalamientos.

"Estamos solicitando a la fiscal que se lleven las investigaciones correspondientes, es lamentable lo que está pasando en Rosarito, la inseguridad que se está viviendo y no solamente en ese municipio, en todo el estado", afirmó.

A ese exhorto se sumará también el presidente del PRI en Baja California, ÁLVARO ALDRETE GRUEL, quien consideró importante apoyar la moción de juicio político desde la Cámara de Diputados, por lo que buscarán solicitarlo de igual manera. "Queremos poner sobre la mesa, insisto, pedirles de verdad y en este caso a la oposición, los diputados, busquen de verdad la opción de hacerle un juicio político a la ex alcaldesa".

Cabe señalar que el pasado 19 de septiembre Movimiento Ciudadano presentó una solicitud de juicio político en la Cámara de Diputados en contra de la diputada BROWN luego de que el Departamento del Tesoro de Estados Unidos la vinculara como parte de una red que trabajó para el cártel en mención, concretamente en el cobro

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

de extorsiones desde el Ayuntamiento de Playas de Rosarito, cuando ella fungió como presidenta municipal de dicho municipio.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/en-voz-baja-caso-brown-25925347>